
回答者数：16名

回答者の学年

回答者の所属

１．文学  ２．法学　　３．教育 　４．経済　５．その他
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[１]Advanced COLAは参考になりましたか？

[１-１]参考になった方：どの点が参考になりましたか？さらに聞きたい点はありましたか？

1
見分を広めることができたが、自分自身に何を取り入れられるかは、正直わからなかった。（就職（企業などの）
は、年齢・性別も影響するというイメージが強いので）。各業界の仕事内容が詳しくわかっておもしろかった。質
疑の際のお話を聞いて、今自分が不安に思っていることが院生全員に共通しているとわかった。

2 負け組ではないこと、運が大事であること。

3 個人のスキルや、やった事などがわかったので、そうやって自分に活かせるか考えられそう。

4 自分の将来について改めて考える機会となった。

5 リアルな実態を聞けるよういなった。悩みなど共感していることもたくさんあって、すごく参考になった。

6 現状（自分の）と講師の当時の境遇が類似して考えられた。

7 参考になるより、いろんな人の話を聞き、考え方を理解することがとてもよかった。

8 就職先の仕事内容

9
就職後のアカデミックな関心や活動との距離感についてききたいと思っていたため、3名の方からそれぞれそう
いったお話を聞くことができてよかった。

10
博士課程に進んだ方々が、社会でどのように活躍されているのか、また学生時代の研究分野とどのように向き
合っているのかを知ることができてよかったです。

11 皆さんの悩み、思いを聞くことができとても参考になりました。

12 キャリアについて具体的な話を聞くことが出来た。

13
アカデミックポストのみに留まらない、多様なキャリアが広がっている（広げていける）ことを実感でき、自分のす
べきことが明確になったような感じがしました。

14
視野に入れている職業の１つがちょうど秋月さんの職業だった。その職場が院生が活躍できる場と知
れた。

大変参考になった

12
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未回答
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どちらとも言えない

参考にならなかった

未回答
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[２]講演時間について

[３]Advanced COLAの開催について、どのように知りましたか？
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[４]Advanced COLAへの参加理由（複数回答可）

[５]今後も、Advanced COLAを開催する予定ですが、また参加したいと思いますか？

１．是非参加したい　　２．都合が良ければ参加したい　　３．参加したくない
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[６] A-COLAをより良くするためのポイントを教えてください。

1 早く質問紙を収集した方がいい。

2 情報発信の工夫、現役博士も含めいろんな方の話を聞きたい。

3
「院には未来がないから・・・」と言って院進を諦める文学部学生もいるので、対象を院生に限定せずに学部生に
も開講してもいいかもと思います。

4
直接講義には関係ないことだが、文系共同棟の椅子は苦手なので、できれば次からはこのタイプの椅子がない
部屋で開催して欲しい。腰への負担がひどい。

[７]Advanced COLAについてのご感想、またはS-cubicへのご意見・ご要望など（自由記入欄）

1
企業の就職の話をきけて、新鮮でした。私は今博士進学してよかったと思いますが、学部時代の就職でうまくい
かなくてとても苦しかった14年前を思い出しました。14年前の経験があるからこそ今博士課程で研究できるあり
がたみを感じます。

2 もっとこのような機会があれば。

3 それぞれの人の価値観が知れてよかった。

4 文系に力を入れることは、ありがとうございます。

5
講師の方々が多様なキャリアを見せる機会自体が素晴らしいと思った。それぞれ等身大の悩みなど学生に寄り
添った話はかなり参考になった事と思う。一方で、講師陣の自己肯定感が（まだ）やや低いように感じ、彼らをと
りまく社会的な背景の厳しさも思いしった。

6 人文系の話をもっといろんな場面で、いろんなチャンスで聞きたいです。

7
長時間座ったままになるので、これくらいの時間であれば座面が柔らかい椅子のる教室を希望しま
す。

8
北大出身の講師の方々からのお話なので、大変身近に感じられました。今後も北大の先輩の方々の
お話を聞けると嬉しいです。
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